

30 años La Jornada

Recorte de producción petrolera pegará en los estados: Moody's

Por Juan Antonio Zúñiga M.

México, D.F. La reducción de unos 120 mil barriles diarios en su plataforma de producción para 2015, anunciada por Petróleos Mexicanos (Pemex), constituye “un factor crediticio negativo para los estados” porque afectará las transferencias que reciben por parte del gobierno federal, señaló la calificadora Moody's Investors Service.

Las entidades más afectadas serán Tamaulipas, Veracruz, Tabasco y Campeche, las cuales son productoras de petróleo, apuntó la calificadora. Las implicaciones negativas, explicó, derivan del hecho de que las participaciones representan alrededor de 30 por ciento del presupuesto de los estados y son la fuente de pago de 88 por ciento de la deuda de las entidades y municipios mexicanos.

De acuerdo con sus cálculos estiman que el total del ramo 28, del cual forman parte los fondos de libre disposición que reciben los gobiernos estatales por parte del federal, disminuirá 5 por ciento respecto al presupuesto de 2015.

Pero las pérdidas serán diferenciadas entre 3 y 12 por ciento entre las entidades federativas porque, dada la forma en que está estructurado el ramo 28 “los estados productores de petróleo sufrirán una caída más pronunciada en participaciones totales”.

Moody's señala que el ramo 28 se compone de diferentes fondos la mayoría de los cuales depende de los ingresos petroleros en diferentes proporciones y serán afectados por el recorte en la plataforma de producción, el cual se reducirá de 2.4 millones de barriles a 2.2 millones durante 2015, según anunció Pemex.

En particular los recortes en la producción petrolera elevan la posibilidad de que sea utilizado el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), “un fondo de contingencia para los estados en caso de caídas en las participaciones”, el cual tenía disponibles 36 mil millones de pesos al término de enero de 2015.

Pero esto tiene otras implicaciones. Precios bajos sostenidos y caídas adicionales en la producción reducirán el nivel de participaciones a programarse en 2016, advierte la calificadora, “una situación negativa que se vería amplificadas en caso de que los recursos del FEIEF se utilicen este año”.